

Président	Pr Olivier Chosidow
Past-Président	Pr Jean-Philippe Lacour
Vice-Président	Pr François Aubin
Vice-Président	Pr Michel d'Incan
Vice-Président	Dr Patricia Senet
Secrétaire Générale	Pr Marie-Aleth Richard
Trésorière	Dr Sandra Ly

Paris, le 29 octobre 2013

Communiqué de presse - Acné et traitement par isotrétinoïne orale

La Société Française de Dermatologie a appris avec tristesse le suicide d'un jeune homme traité par isotrétinoïne orale pour une acné et exprime sa compassion à tous ceux affectés par cette disparition.

Dans l'attente des précisions sur ce dossier, la Société Française de Dermatologie souhaite rappeler les points suivants :

- La synthèse des études scientifiques acceptables au plan méthodologique n'est pas en faveur d'un excès de risque de dépression et de suicide à l'échelon populationnel. Il a même été clairement démontré que les populations d'adolescents, présentant une acné sévère non traitée, étaient plus à risque de suicide que la population générale, ce qui confirme l'impact psychosocial important des formes graves d'acné.
- Cependant, d'authentiques cas isolés de syndrome dépressif et de suicide ont été décrits chez des patients prenant de l'isotrétinoïne orale, suggérant qu'il pourrait exister un risque individuel.
- Ces constatations ont amené les Autorités de santé et les Dermatologues à sensibiliser médecins, pharmaciens et patients au respect des bonnes règles de prescription de l'isotrétinoïne orale qui reste le seul traitement de recours de l'acné sévère.

Commanditée par l'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de santé (Ansm) et réalisée en collaboration avec la Société Française de Dermatologie, une étude d'acceptabilité d'une conduite pratique de surveillance des troubles psychologiques en consultation de dermatologie a été réalisée de manière pilote. Les résultats de l'utilisation de l'ADRS (*Adolescent Depression Rating Scale*) devraient être disponibles dans les semaines à venir.

Enfin, la Société Française de Dermatologie a commencé l'actualisation des recommandations émises en 2007 par l'Ansm. Dans le cadre de ces futures recommandations de la SFD labellisées Haute Autorité de Santé sur la prise en charge de l'acné, les bénéfices et les risques de chaque classe thérapeutique seront pris en compte.

Professeur Olivier CHOSIDOW
Président de la Société Française de Dermatologie

Contact Presse - Docteur Brigitte Roy-Geffroy - b.roygeffroy@sfdermato.com